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Уважаемые 
соотечественники!

Эпидемия коронавируса нового типа 
COVID-19 продолжает распространять-
ся. Ситуация требует неотложных мер 
для обеспечения здоровья людей и пере-
хода человечества на новую траекторию 
мирового развития. КПРФ вошла в чис-
ло крупнейший политических партий 
мира, которые по инициативе Компар-
тии Китая выступили с совместным за-
явлением о тесном международном со-
трудничестве в борьбе с вирусом.

Мы выражаем свои соболезнования 
семьям, пострадавшим от распростра-
нения COVID-19 и неизбежных ка-
рантинных мероприятий. Выражаем 
искреннюю признательность медицин-
ским работникам и всем, кто сражается 
с вирусной угрозой, защищает здоро-
вье людей.

Россия вступила в 2020 год с чувством 
растущей тревоги за будущее страны. 
Экономический кризис, «оптимизиро-
ванная» социальная сфера, людоедская 
пенсионная реформа – подобные явления 
неспособны вдохнуть в людей уверен-
ность в завтрашнем дне.

Видя падение своих рейтингов, власть 
начала нынешний год с попыток вернуть 
себе политическую инициативу. Именно 
в этом видится главный смысл реформи-
рования Конституции «сверху». Однако 
корректировка Основного закона не мо-
жет изменить ни сути правящего режима, 
ни основ проводимой им социально-эко-
номической политики.

В сложных и без того условиях эпиде-
мия коронавируса стала серьезным ис-
пытанием для страны. Олигархический 
капитал до последнего не желал прекра-
тить «куршавелить», ограничить свои 
аппетиты, заблаговременно остановить 

доходные туристические программы. 
Тем жестче потребовались карантинные 
меры. Их введение не могло не сказаться 
на состоянии экономики. Резко сократи-
лись перевозки всех видов. Простаивает 
две трети предприятий питания и гости-
ниц. Приостановили работу свыше 35% 
торговых организаций, включая 85% ма-
газинов одежды.

Власть обратилась к бизнесу с прось-
бой сохранить выплаты работникам в 
период вынужденных отпусков. Но у 
владельцев предприятий свои расче-
ты. По данным социологов около трети 
предпринимателей уже отправили со-
трудников в неоплачиваемые отпуска. 
Почти половина работодателей перевели 
работников на неполный рабочий день с 
сокращением заработной платы.

Доходы граждан не просто сокраща-
ются. Неизбежен всплеск безработицы. 
16% компаний начали увольнения, треть 
намерены приступить к этому в ближай-
шее время. Только среди москвичей ра-
боты могут лишиться около 1 миллиона 
человек.

Хотя чрезвычайное положение в стра-
не не объявлялось, огромная часть на-
ших граждан, их семей, вступает в по-
лосу чрезвычайных проблем. В этих 
условиях КПРФ настаивает на реализа-
ции десяти конкретных мер.

Первое. На примере зажиточных 
центров западного капитала, от амери-
канского Нью-Йорка до бельгийского 
Брюсселя, мир видит: система глобаль-
ного капитализма оказалась не готова 
к серьезным испытаниям. Она терпит 
сокрушительное поражение. Четыре 
миллиарда человек сегодня на каранти-
не. Эпидемия коронавируса усиливает 
общий кризис капитализма, заставляет 
людей задуматься о всё более острых 
классовых противоречиях.

Жизненной необходимостью стано-
вится сегодня учёт итогов ленинско-ста-
линской модернизации, опора на весь 
уникальный опыт советской страны и 
Китайской Народной Республики. Даже 
в тяжелейшие годы Великой Отече-
ственной войны в Советском Союзе не 
возникло ни одной эпидемии. Остатки 
советской медицины и сегодня позволя-
ют сдерживать удар большой беды.

Предложение КПРФ о национализации 
стратегических отраслей экономики – из 
числа фундаментальных. Возвращение 
государству флагманских производств 
– ключевое условие конкурентоспособ-
ности России в условиях назревающе-
го коллапса мировой экономики.

В хозяйственной жизни России и 
без того господствует иностранный 
капитал. Сейчас, когда российские 
активы дешевеют, стервятники с 
зарубежной пропиской уже готовы 
скупать их за бесценок. Национа-
лизация в такой ситуации – непре-
менное условие как для запуска 
экономического роста, так и для 
обеспечения национальной неза-
висимости.

В большой и холодной стране 
стратегическое планирование, ре-
гулирование цен и тарифов – не-
пременное условие, чтобы удешевить 
производство продукции, обеспечить её 
продвижение на мировых рынках, под-
держать граждан России. Всё это дикту-
ет необходимость восстановления соб-
ственности государства на банковскую 
систему и ключевые производства. В 
качестве первоочередной меры следует 
наладить контроль за валютными опе-
рациями и остановить отток средств за 
рубеж. Ход событий прямо подвигает к 
принятию ответственных решений.

Второе. Общая угроза требует соеди-
нения усилий всех общественных сил. 
Предстоит всемерно поддержать вра-
чей, медсестёр и всех, кто находится на 
передовой борьбы с тяжелой болезнью. 
Особого внимания заслуживают те, кто 
не имеют возможности самостоятельно 
себя обеспечивать, и добровольцы, кото-
рые идут им на помощь.

Необходимость борьбы с эпидемией 
высветила все пороки современной си-
стемы российского здравоохранения. 
Принципиально важно приступить к 
разработке программы восстановления 
лечебных учреждений, пострадавших в 
ходе преступной по своей сути «оптими-
зации».

Третье. Исключительно важно под-
держать граждан в условиях падения их 
доходов. Период «самоизоляции» дол-
жен сопровождаться специальными ком-
пенсациями и преференциями по оплате 
услуг ЖКХ. Особое внимание следует 
уделить малообеспеченным, старикам, 
детям и матерям.

Меры материальной поддержки – это 
не только необходимый элемент социаль-
ной политики, но и часть механизма под-
держки производства. Это способ запуска  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

экономического роста через повышение 
покупательной способности и стимулиро-
вание спроса.

КПРФ предлагает конкретную систе-
му выплат нуждающимся. Поддержка 
необходима и тем, кто отброшен за черту 
бедности до начала эпидемии, и тем не-
богатым россиянам, чьи доходы снизят-
ся за время карантина на треть и более. 
Для 20 млн бедных доплаты до прожи-
точного минимума в 14556 руб. требу-
ют выделять ежемесячно 108-110 млрд 
рублей. Чтобы помочь тем, чьи доходы 
снизились критически, необходимо по 
25-26 млрд рублей в месяц. Выплаты для 
«детей войны», подвергшихся «монети-
зации льгот», должны составить порядка 
5-7 млрд руб. ежемесячно.

Таким образом, суммарные затраты на 
перечисленные цели должны составлять 
не менее 140 млрд рублей в месяц. Пра-
вительство же выразило готовность вы-
делить значительно меньшие средства. 
Данный подход должен быть пересмо-
трен. Деньги у государства есть.

Четвёртое. Следует особо выделить 
меры поддержки тех, кто останется без 
работы. Прогнозное высвобождение ра-
бочих мест выглядит крайне тревожно. 
Оно затронет свыше 8 млн наших со-
отечественников. Ещё 4,5 млн человек 
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были лишены работы до осложнения 
эпидемиологической ситуации. Вместе 
с выплатой пособий новым безработным 
необходимо обеспечить доплату до про-
житочного минимума тем, кто уже на-
ходится в сложной жизненной ситуации. 
Общие требуемые расходы составят по-
рядка 45 млрд рублей. Они должны быть 
гарантированы.

В условиях крупных бюджетных рас-
ходов антикризисного характера страна 
вправе рассчитывать на то, что баснос-
ловные средства, накопленные россий-
ской олигархией, будут направлены на 
поддержку людей. От слов о социальной 
ответственности крупного бизнеса пора 
переходить к делу.

Пятое. Обострённый характер при-
обретают вопросы продовольственной 
безопасности. В настоящий момент 
особенно важно не провалить посев-
ную и не остаться без достойного уро-
жая. Для полноценного проведения 
посевной кампании требуется безот-
лагательно отрегулировать цены на то-
пливо, в полной мере ввести в действие 
программы поддержки села. Предстоит 
обеспечить эффективную реализацию 
принятой в прошлом году госпрограм-
мы «Комплексное развитие сельских 
территорий». Важно также как можно 
скорее принять программу ввода в сель-
скохозяйственный оборот заброшенных 
земель, реализовать систему мер повы-

шения плодородия почв.
Необходимо оказать весомую под-

держку личным подсобным, дачным и 
огородным хозяйствам граждан. Сегод-
ня они играют особую роль в производ-
стве молока и мяса говядины, картофеля 
и овощей, плодов и ягод. В целом, мы 
продолжаем настаивать на расширении 
системы мер поддержки сельского хо-
зяйства России.

Шестое. Требуются специальные меры 
по укреплению реального сектора эко-
номики. Следует отработать систему 
поддержки хозяйствующих субъектов, 
которые заняты выпуском товаров по-
вседневного спроса.

Особое внимание следует уделить наи-
более уязвимому малому бизнесу. Счи-
таем, что предложенных правительством 
мер здесь недостаточно.

Максимально возможное содействие 
должно быть оказано народным пред-
приятиям. Они продемонстрировали 
удивительную устойчивость и эффектив-
ность. Не беря ни копейки у государства 
и стабильно пополняя его бюджет через 
налоги, они демонстрируют уникальные 
экономические результаты и примеры 
социальной защиты своих работников. 
Настаиваем на том, что необходимо все-
мерно помогать таким предприятиям, а 
не преследовать их под разными пред-
логами.

Седьмое. Ситуация требует оператив-
ной разработки и реализации программы 
преодоления технологического отста-

вания России. Прежнее правительство 
оказалось не способно обеспечить прове-
дение эффективной инвестиционной по-
литики. Обескровливая экономику и со-
циальную сферу, оно накопило большие 
финансовые резервы. Крайне необходи-
мо направить значительную часть этих 
средств на развитие современных техно-
логий и отраслей соотвествующего про-
филя. Великий советский задел не дол-
жен погибнуть. Он должен стать основой 
нового технологического старта страны.

Восьмое. Подход к науке и образо-
ванию должен быть пересмотрен. Пе-
чальными символами времени стала 
оптимизация сети образовательных уч-
реждений, навязчивое введение ЕГЭ и 
пресловутое «реформирование» Акаде-
мии наук. Предлагаем создать под эги-
дой Госсовета специальную широкую 
комиссию для выработки и реализации 
новой стратегии научно-образователь-
ной политики. В рамках первоочеред-
ных мер предлагаем отказаться от про-
ведения единого госэкзамен в 2020 году. 
Считаем необходимым использовать 
для зачисления выпускников в вузы 
итоги школьной аттестации их знаний с 
учётом участия учащихся в предметных 
олимпиадах и других достижений.

Нужно поддержать отрасли, от кото-
рых зависит уровень культурной разви-
тости страны. Важно вернуть книгоиз-
дание в сферу внимания государства. В 
период эпидемии эта сфер деятельности 
серьезно пострадала. Для неё необходи-

мы и налоговые послабления, и дотации, 
и иные меры поддержки.

Крайне важно изменить информаци-
онную политику, позаботится о социаль-
но-психологическом здоровье граждан. 
Неприемлемо, когда русофобия и анти-
советизм продолжают разъедать и раска-
лывать общество. В вещании российских 
телеканалов должно появиться гораздо 
больше программ созидательного и про-
светительского характера.

Девятое. В настоящее время крайне 
важно обеспечить сочетание карантин-
ных мероприятий с разумностью запре-
тительных мер. Следует отменить избы-
точные ограничения в тех регионах, где 
они стали следствием перестраховочных 
действий и бюрократического рвения.

Десятое. В целом, ситуация с коро-
навирусной инфекцией подтвердила 
потребность в ускоренном развитии 
страны. Одновременно необходимо воз-
рождение полноценной системы моби-
лизационной готовности и гражданской 
обороны. Их эффективность позволит 
не останавливать производства в период 
эпидемий, а обеспечивать работающих 
средствами индивидуальной защиты в 
необходимых масштабах.

Мы убеждены, что реализация пред-
ложений КПРФ позволит подготовить 
страну к любым испытаниям.

Пресс-служба
ЦК КПРФ

10 предложений КПРФ по преодолению эпидемии и кризиса
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Директорская «десятина». 
Желающих обворовывать государство не становится меньше
У нас в округе произошло событие, 

которое по части общественного ре-
зонанса, хотя бы временно потеснило 
тему пандемии коронавируса. В конце 
марта стало известно, что директор 
одной из школ Нарьян-Мара подозре-
вается в получении взяток. 

Правоохранители выяснили, что ди-
ректор бюджетной организации в пе-
риод с 2018 по 2019 год получала от 
предпринимателей через посредника 
денежное вознаграждение в размере 10 
процентов от цены заключённых кон-
трактов на поставку товаров для нужд 
образовательного учреждения. Всего за 
время «сотрудничества» набежало на 
карман порядка 200 тысяч рублей.

Любительнице получать «десятину» 
теперь грозит строгое наказание за по-
лучение взяток, как и её знакомой (за 
посредничество во взяточничестве), и 
предпринимателям (за дачу взятки, в том 
числе в крупном размере).

Если посмотреть рейтинги кримино-
генности регионов России, Ненецкий ав-
тономный  округ можно назвать «тихой 
гаванью». Но так ли это на самом деле?

Насчёт «тихой гавани» не будем 
обольщаться, поскольку из-за своей ма-
лочисленности, территориальной и эко-
номической специфики НАО просто на-
ходится в совершенно другой категории 
по сравнению с той же Москвой или Та-
тарстаном. Грубо говоря, здесь воровать 
бюджетныесредства гораздо сложнее. 
Тем не менее, приходится констатиро-
вать, что в последнее время число тех, 
кого это совсем не пугает и не останав-
ливает, ничуть не уменьшается. Напом-
ним, о некоторых громких делах времён 
правления господина Цыбульского.

2017 год.Нарьян-Марский городской 
суд вынес приговор по уголовному делу 
в отношении экс-начальника отдела ка-

питального строительства казённого 
учреждения НАО «Централизованный 
стройзаказчик» Анатолия Волошина. 
Он признан виновным в вымогательстве 
взятки в особо крупном размере, под-
судимому назначено наказание в виде 7 
лет 6 месяцев лишения свободы с отбы-
ванием в исправительной колонии стро-
го режима, плюс штраф в 12 млн рублей.

По данным следствия, в 2015-2016 го-
дах А. Волошин вымогал у предприни-
мателя более 2,5 млн рублей за подписа-
ние актов приёмки выполненных работ 
по государственному контракту на стро-
ительство и ввод в эксплуатацию здания 
Молодёжного центра в Нарьян-Маре.

2017 год. Вынесен приговор в отноше-
нии бывшего директора государствен-
ного унитарного предприятия НАО 
«Нарьян-Мардорремстрой» Владимира 
Низьева. 

В ходе следствия было установлено, 
что В. Низьев по копиям паспортов за-
ключал фиктивные трудовые договора 
на вырубку кустарников вдоль лаявож-
ской дороги. Ущерб составил порядка 1 
млн 700 тысяч рублей. Поскольку В. Ни-
зьев сразу же свою вину признал и по-
каялся, то и наказание получил не очень 
строгое – три года лишения свободы и 
штраф в размере 500 тыс руб.

2019 год. Правоохранители возбудили 
уголовное дело в отношении директора 
государственного бюджетного учреж-
дения культуры НАО, подозреваемого в 
получении взятки в крупном размере.

По версии следствия, в период с 2016 
по 2019 год директор учреждения куль-
туры за 10 процентов от суммы оплаты 
по договорам обеспечивал частной фир-
ме заключение контрактов на организа-
цию и проведение пиротехнических шоу 
в Нарьян-Маре. Общая сумма взяток, 
полученных через посредника, состави-

ла более 630 тыс руб.
Как видим, здесь та же схема, что и в 

приведённом выше случае с освоением 
бюджетных средств директором школы: 
бюджет – предприниматель – посредник 
– «десятина» для директора. Интересно, 
насколько эта практика по присвоению 
государственных средств отработана в 
других бюджетных организациях округа?

2019 год. Вынесен приговор бывшему 
директору МУП «Комбинат по благо-
устройству и бытовому обслуживанию», 
который, в том числе, приторговывал 
землицей, на ней и погорел.

Директора муниципального предпри-
ятия задержали в ноябре 2018 года за 
получение взятки в крупном размере 
от коммерсантов, которые рассчитыва-
ли получить в пользование около 1500 
кубометров растительного грунта стои-
мостью 3 млн рублей, принадлежавшего 
МУПу. Были выявлены и другие эпизо-
ды противоправной деятельности, за ко-
торые экс-директор получил наказание в 
виде 8 лет 6 месяцев лишения свободы и 
штраф в 1 млн рублей.

2019 год. Пообвинению в получении 
взятки задержан руководитель подразде-
ления по управлению энергообъектами 
на месторождении.

По версии следствия, подозреваемый 
предложил предпринимателю за часть 
предполагаемой прибыли оказать содей-
ствие в заключении договора субподря-
да на выполнение работ по капитально-
му ремонту системы электрообогрева на 
общею сумму более 13 млн рублей. По-
сле выполнения необходимых работ по-
дозреваемый потребовал передать ему 
половину суммы контракта, угрожая в 
случае отказа создать препятствия при 
приёме выполненных работ. Предпри-
ниматель вынужден был согласиться 
и начал передавать средства. Передача 

второй части коммерческого подкупа 
проходила под контролем чекистов. 

В настоящее время выясняются все 
обстоятельства совершенного престу-
пления.

2019 год. Возбуждено и расследуется 
уголовное дело о подкупе закупочной 
комиссии. В получении незаконного воз-
награждения обвиняются два менеджера 
ГБУ НАО «Комплексный центр соци-
ального обслуживания населения».

Подозреваемые являлись членами 
конкурсной комиссии электронного 
аукциона на поставку подарков перво-
классникам. Представитель коммерче-
ской организации передал им 150 тыс. 
руб, чтобы менеджеры приняли заявку 
коммерсанта. Цена контракта составила 
порядка 1,5 млн руб.

Как видим, и в данном случае фигури-
рует «десятина». Тенденция, однако.

Кстати, если заглянуть в Библию, то 
десятиной в стародавние времена на-
зывалось одноразовое отчисление от во-
енной добычи или от урожая. Но если 
раньше речь шла о каком-то подобии 
налогов, то сегодня лишь о банальном 
воровстве.  

Если проанализировать приведённые 
выше примеры, складывается ощущение, 
что фигурантам уголовных дел просто 
не повезло. Воруют многие, а попались 
только они. Причём видим, что нечистые 
на руку руководители пытаются раз-
житься на всём, до чего могут добраться. 
Лежат в сейфе чужие паспорта, почему 
бы не смухлевать с заключением фиктив-
ных договоров на вырубку кустарников; 
появилась возможность освоить сред-
ства на организации пиротехнического 
шоу, почему бы и себе не урвать кусок. И 
так во всём, к сожалению.

Алексей ВЫНУКАН
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Не доедем, не домчимся…

Сколько ещё лет Нарьян-Мар бу-
дет выглядеть на дорожной карте 
России «отрезанным ломтём»?  

У нас только по календарю насту-
пила весна и всё же, как сказал гарант 
Конституции, «времени на раскачку 
нет», впереди навигация, проведение 
разного рода дорожных и строитель-
ных работ, которые надо завершить за 
короткое северное лето. Тем более, что 
планов громадье, достаточно загля-
нуть в февральское постановление Со-
вете Федерации «О государственной 
поддержке социально-экономического 
развития НАО».

Принято оно было после январских 
«дней» НАО в верхней палате рос-
сийского парламента. Заметим, что 
нечто подобное там уже происходи-
ло в 2015 году. Пять лет назад в Мо-
скве также обсуждались грандиозные 
планы по обустройству округа, много 
было произнесено правильных слов об 
экономическом потенциале Крайнего 
Севера. Общее между этими двумя ме-
роприятиями разве что участие в них 
спикера Совета Федерации Валентины 
Матвиенко, да  презентация всё тех же 
«перспективных проектов».

Уникальный субъект
Сразу отметим, что большинство из 

них пережили уже не одного губер-
натора, а некоторые стали даже сим-
волом времени и обросли легендами, 
например, строительство автомобиль-
ной дороги Нарьян-Мар – Усинск или 
железнодорожного пути Сосногорск – 
Индига.

В упомянутом постановлении пра-
вильно записано: «Ненецкий авто-
номный округ является единственным 
субъектом Российской Федерации, не 
имеющим круглогодичного наземного 
транспортного сообщения с остальной 
территорией Российской Федерации, 
что затрудняет создание обрабатываю-
щих производств и не позволяет обеспе-
чить комплексное развитие региона…» 
Просто святые слова, вот оно руковод-
ство к действию, путь вывода региона 
из социально-экономического тупика.

Скоро юбилей!
Ту же автомобильную дорогу до 

Усинска и далее вглубь страны уже 
давно бы построили, только развал Со-
ветского Союза помешал. Начали её 
прокладывать ещё в 1991 году (скоро 
юбилей!), но всё что-то мешает этому 
долгострою, то отсутствие должного 

финансирования, то нерадивые под-
рядчики. Одним словом, нет дороги и 
когда она появится, никто не знает.

Уже все подзабыли, но в июне 2014 
года Владимир Путин на совещании 
в Калининграде дал соответствую-
щее поручение правительству РФ до 
30 сентября того же года представить 
проект решения о достройке автомо-
бильной дороги Нарьян-Мар – Усинск 
с указанием источников финансирова-
ния и сроков проведения работ.

Всё выглядело вполне реалистич-
но, тем более что порядка 85 процен-
тов дороги уже к тому времени было 
проложено (общая её протяжённость 
– около 350 км, из них по территории 
НАО – около 217 км). Оптимизм под-
креплялся также и тем, что в ней были 
заинтересованы нефтяники, работаю-
щие в Тимано-Печорской нефтегазо-
носной провинции.

Киров далеко
К сожалению, спустя шесть лет, если 

не брать в расчёт популистские заявле-
ния чиновников, то реальная картина 
выглядит достаточно унылой. Такими 
темпами как сейчас, дорогу никогда не 
достроить. Более того, процент её го-
товности может легко пойти в минус. 
Упомянутая выше цифра 85 процентов 
весьма условная. Например, мост через 
реку Шапкина (Пильворъяга) в НАО 
ещё в «нулевые» годы был построен на 
90 процентов! Затем все работы были 
приостановлены, но о консервации 
объекта как-то забыли, естественно, 
пошли процессы разрушения.

В планах было заложено строитель-
ство автодорожного моста через Печо-
ру в районе села Усть-Уса (Усинский 
район, Коми) протяжённостью 1300 
погонных метров. Но кто его будет сей-
час возводить? Нет ни денег, в нулевые 
годы строительство моста по грубым 
прикидкам оценивалось в 15 миллиар-
дов рублей, ни инвесторов. Так что без 
проблем доехать на автомобиле за два 
дня из Нарьян-Мара до Кирова, увы, 

ещё долго не получится.

Подстелили «соломку»
Чиновники, готовя постановление 

Совета Федерации по развитию НАО, 
«соломку» себе не забыли подстелить. 
В нём ведь ни слова не говорится о 
конкретных сроках, когда, например, 
будут проведены дноуглубительные 
работы на Печоре на участке Нарьян-
Мар – Щельяюр или проведена рекон-
струкция аэропортового комплекса в 
Амдерме. Речь идёт лишь о том, чтобы 
предложить федеральному правитель-
ству, а также администрации НАО в 
срок до 1 августа 2020 проинформиро-
вать о реализации настоящего поста-
новления. Есть подозрение, что ника-
кого информирования ни до 1 августа, 
ни после не будет. И о том, что было 
такое постановление уже даже и не 
вспомнят.

Перемены назрели
Уже многие начинают прозревать, 

что в нынешнюю дикую рыночную 
систему никак не вписываются обыч-
ные люди с их скромными потреб-
ностями, а ставленники от правящей 
партии умеют лишь хорошо пыль в 
глаза пускать. На первых «днях» НАО 
в Совете Федерации делегацию округа 
возглавлял губернатор  Игорь Кошин, 
на этот раз Александр Цыбульский. 
Ну, и чем друг от друга отличаются эти 
два единоросса? Два сапога… Одним 
словом, всё с ними давно ясно, как и 
с правящей партией, которая фактиче-
ски является частью государственного 
аппарата. Весьма неэффективного и 
забюрократизированного.

Пора менять власть. Только у КПРФ 
есть реальная программа по выводу 
страны из системного кризиса. Чем 
больше будет наших сторонников, тем 
быстрее мы сообща сможем навести 
порядок и от нынешней стагнации пе-
рейти к развитию.

А. ВЫНУКАН

13 апреля Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий Андреевич Зюганов провёл 
очередную видеоконференцию с пер-
выми секретарями региональных отде-
лений Компартии. 

В мероприятии также приняли уча-
стие заместители Председателя ЦК 
КПРФ Ю. В. Афонин и Д. Г. Новиков, 
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ 
К.К. Тайсаев.

Михаил Райн в ходе встречи расска-
зал о текущей деятельности Ненецкого 
окружкома КПРФ. В частности, отме-
тил инициативы по поддержке «детей 
войны»  в преддверии празднования 
75-летия Великой Победы. Рассказал 

о помощи жителям сель-
ской глубинки, которые 
в сегодняшний трудный 
момент остаются один 
на один со своими много-
численными проблемами, 
связанными с условиями 
проживания на Крайнем 
Севере - высокие цены, 
отсутствие дорог, изно-
шенность инфраструкту-
ры, которая зачастую не 
обновлялась с советских 

времён.
В условиях эпидемии коронавируса 

окружком партии и комсомольцы не 
забывают оказывать поддержку своим 
старшим товарищам, постоянно нахо-
дятся с ними на связи, по мере необ-
ходимости помогают с покупками про-
дуктов питания.

В ходе видеоконференции также со-
стоялся обмен мнениями о текущей 
ситуации в стране и регионах, вынуж-
денных сегодня жить в условиях ча-
стичной самоизоляции.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Михаил Райн принял участие в 
видеоконференции с руководством КПРФ

Депутаты-коммунисты предложили ужесточить меры 
по профилактике распространения коронавируса

Депутаты фракции КПРФ в окруж-
ном Собрании Михаил Райн и Ольга 
Карпова обратились к врио губерна-
тора НАО Юрию Бездудному с прось-
бой ужесточить меры по нераспро-
странению вируса COVID–19.

 В частности, они предлагают орга-
нам исполнительной власти обеспе-
чить строгую самоизоляцию на дому 
или по месту пребывания на срок 14 
дней всем гражданам, прибывающим 
в округ из Москвы, Санкт-Петербурга 
и Московской области. Похожие меры 
приняты в некоторых субъектах РФ.

Напомним, что первый случай за-
болевания новой коронавирусной 
инфекцией был выявлен у прибыв-

шего 9 апреля в Нарьян-Мар из Санкт-
Петербурга. В настоящее время боль-
ной помещён в перепрофилированное 
для приёма больных COVID-19 отде-
ление Ненецкой окружной больницы.

«Сегодня в Москве, Санкт-
Петербурге и Московской области 
складывается далеко не лучшая ситу-
ация по COVID–19. Жители и гости 
округа, прибывая в Нарьян-Мар из 
этих регионов, могут не знать, что яв-
ляются переносчиками заболевания. 
Поэтому предложенные нами меры 
помогут предотвратить распростра-
нение инфекции и сохранить здоро-
вье северян», — подчеркнул Михаил 
Райн.

«Не прозевать» весенний паводок
На состоявшейся 9 апреля встре-

че окружных депутатов с врио гу-
бернатора Ненецкого округа Юрием 
Бездудным, представитель фракции 
КПРФ Ольга Карпова призвала всех 
соблюдать хладнокровие и спокой-
ствие в нынешних сложных социаль-
но-экономических условиях, усугу-
бляющихся  пандемией коронавируса.

В частности, она отметила: «Впе-
реди весна, время года, которое тре-
бует масштабной работы по предот-

вращению подтопления территорий 
населённых пунктов округа. В связи 
с тем, что превышены годовые нор-
мы осадков в виде снега, существуют 
риски возникновения чрезвычайных 
ситуаций в большинстве населённых 
пунктов. На это следует обратить вни-
мание ответственных лиц…»

Кроме этого, необходимо обратить 
внимание на экономическую ситуа-
цию в регионе, обратилась Ольга Кар-
пова к Юрию Васильевичу.
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Памятники В.И. Ленину в Нарьян-Маре
Выдающимся политиком ХХ века по 

праву является организатор советского 
государства Владимир Ильич Ленин. 
Человеку, оставившему яркий след в 
истории России и мира, отдают дань 
уважения многие мыслители. Альберт 
Эйнштейн отмечал: «Я чту в Ленине 
человека, который с полным самопо-
жертвованием отдал все свои силы 
делу осуществления социальной спра-
ведливости». Имя Ленина увековечено 
в географических названиях, в песнях 
и памятниках.

Первый памятник Владимиру Ильи-
чу Ленину в столице Ненецкого окру-
га был торжественно открыт 7 ноября 
1949 года в сквере у Печорского мор-
ского порта рядом с другим памятни-
ком – военным самолетом Як-7Б.

Появление памятника основателю 
Советского государства имеет свою 
историю. Решение о приобретении и 
установке скульптуры В.И. Ленина в 
Нарьян-Маре принял исполком На-
рьян-Марского городского совета 26 
мая 1949 г., выделив на это 20 тысяч ру-
блей. В канун ноябрьских праздников 
скульптура была привезена из Киева 
и установлена работниками городско-

го коммунального отдела в рекордно 
короткий срок: за пять дней вырыли 
котлован, заложили фундамент (заце-
ментировали почти 50 тонн камня), по-
строили постамент. Высота скульпту-
ры с постаментом составила 5 метров. 
Работами по установке памятника ру-
ководил председатель Киевского худо-
жественного комбината А.К. Попадюк.

За последующие 20 лет памятник об-
ветшал, поэтому в канун 100-летнего 
юбилея со дня рождения В.И. Ленина 
было решено установить новый памят-
ник, а старый, по просьбе работников 
лесозавода,перевести в поселок Пе-
чорского лесозавода. Какое-то время 
оба памятника стояли одновременно, 
но дальнейшая судьбапервой скуль-
птуры вождя революции неизвестна.

Второй памятник торжественно от-
крыли 19 апреля 1970 г. в центре На-
рьян-Мара между двумя администра-
тивными зданиями – Домом Советов и 
зданием Ненецкого окружкома КПСС, 
на площади, получившей имя Ленина.

Типовой проект этого памятника 
был разработан на скульптурно-худо-
жественной фабрике №1 в г. Москва 
в 1960 г. Автор скульптуры П. Яцыко, 

архитектор Г. Луцкий. Поста-
мент высотой 3,24 метра вы-
полнил в граните и установил 
ленинградский мастер С.Г. 
Устинов. Памятник и сегодня 
находится в центре города, 
представляя собой скульптур-
ное изображение В.И. Ленина 
в полный рост высотой 3 ме-
тра.

В советское время здесь, на 
площади Ленина,проводились 
многие торжественные меро-
приятия. Сегодня к подножию 
памятника выдающегося мыс-
лителя современности при-
носят цветы те, кому дороги 
идеи справедливости, кто го-
тов защищать человека труда 
в условиях современной капиталисти-
ческой России.

Традиционно, годовщины от дня 
рождения Ленина, отмечаются в На-
рьян-Маре Ненецким ОК КПРФ. Каж-
дое 22 апреля проходит общегородское 
возложение венков к его памятнику. В 
2020 году, в год 150-летия Ленина, со-
вместное возложение решено не про-
водить, в связи с мерами профилакти-

ки распространения коронавирусной 
инфекции.

Вместе с тем, почтить память Вождя 
Революции можно в индивидуальном 
порядке. Желающие могут обратить-
ся по телефону Ненецкого ОК КПРФ 
4-33-89 для получения содействия.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

АНЕКДОТЫ

***
Самоизоляция - это ознакоми-

тельный тур на пенсию. Денег 
нет и заняться нечем.

***
В детстве очень нравилась 

"Убойная сила". Меня так впе-
чатлил сериал про приключения 
отважных оперов, что уже тогда 
понял, чем хочу заниматься во 
взрослой жизни — смотреть се-
риалы.

***
Всем, кто жалуется на то, что 

вкус шаурмы изменился: это 
потому, что работники теперь 
моют руки.

Просьба отнестись с понима-
нием, скоро всё вернётся на свои 
места.

***
Мальчик, сильно похожий на 

маму, на родительские собрания 
ходит сам..

***
Наблюдение: когда ребенок 

чиновника учится в Лондоне на 
платном, он всё равно учится на 

бюджете.
***

Чтобы приготовить колдовское 
зелье, просто возьмите в мага-
зине любой консервированный 
паштет. Там в составе как раз 
все, что нужно, - шкура кабана, 
когти совы, мышиный порошок.

Фото из архива НКМ


